

TÍTULO

María de Maeztu y Carolina Marcial Dorado, promotoras de la cultura española a uno y otro lado del océano. Una visión a través de su correspondencia privada.

Rosario Márquez Macías
Universidad de Huelva

RESUMEN

Corría el año 1919 cuando María de Maeztu y Carolina Marcial se intercambian su primera – que tengamos noticia – misiva. Ambas desempeñaban roles principales a uno y otro lado del Atlántico. María de Maeztu como directora de la Residencia de Señoritas de Madrid y Carolina Marcial Dorado como profesora de español en diversos *college* norteamericanos. A partir de entonces y en un total de 35 misivas nuestras protagonistas intercambian ideas, proyectos, ilusiones, con la finalidad del fomento de la cultura española. Del lado de Carolina llegarían proyectos como la Escuela de Verano de los Pirineos, la propaganda de su libro de geografía, o, la invitación formal a que Maeztu impartiera clases en Barnard College; de parte de Maeztu llegarían las propuestas de intercambio de alumnas a ambos lados del Atlántico.

En definitiva el análisis de esta correspondencia nos permite acercarnos – desde el lado más humano y personal – a los fuertes vínculos que unieron a España y los Estados Unidos en los primeros treinta años del siglo XX, momento crucial de unas relaciones culturales que diferentes casuísticas se encargarían de dar al traste.

CV

ROSARIO MÁRQUEZ MACÍAS

[macias@uhu.es]

Profesora titular de Historia de América de la Facultad de Humanidades de la Universidad de Huelva, España, donde es directora del Centro de Cultura Iberoamericano y coordinadora del Doctorado Interuniversitario en Patrimonio. Es académica de número de la Academia Iberoamericana de la Rábida de Huelva. Su trayectoria académica contempla varias líneas de investigación: la emigración española a América, la correspondencia privada de los emigrantes, el traslado de libros de Europa a América, las relaciones culturales España-América y la Historia de las Mujeres. Forma parte de proyectos de investigación financiados por el Ministerio. Ha impartido conferencias en España, Europa y América.